

Título

CIRUGIA LAPAROSCOPICA: VENTAJAS ECONOMICAS DEL USO DEL INSTRUMENTAL INVENTARIABLE FRENTE AL FUNGIBLE

Clasificación

06- Compras y suministros. Logística

Palabras clave: INVENTARIABLE, FUNGIBLE

Autores

RAFAEL HIGUERAS ROMERO; JOSE MARIA MATEOS GAUTIER; MANUEL HERRERA SANCHEZ;

INTRODUCCION

El desarrollo de la cirugía laparoscópica en los últimos años ha sido espectacular. Además de haber cambiado por completo los procesos quirúrgicos ofrece innumerables ventajas frente a la cirugía convencional. Sin embargo, el elevado coste del material utilizado en cirugía laparoscópica, unido a la situación actual de contención del gasto, hace necesario abordar líneas de actuación que permitan disminuir el coste de los procesos. El objeto de este estudio lo constituye el análisis de las ventajas que ha reportado la implantación del uso de instrumental inventariable de cirugía laparoscópica, en sustitución del instrumental de un solo uso, en las Unidades de Gestión Clínica de Cirugía y Ginecología del Hospital de Jerez.

MATERIAL Y METODOS

Se ha analizado la información relativa a los periodos Marzo 2008-Febrero 2009 y Marzo 2009-Febrero 2010 de las dos unidades quirúrgicas del Hospital de Jerez en las que se ha realizado el cambio: Cirugía y Ginecología. Para las dos unidades se mantienen los mismos niveles de actividad en los dos periodos. Las fases del proceso han sido las siguientes: 1. Definición, junto a los Directores de las dos Unidades de Gestión Clínica, de la composición de las cajas de instrumental en base al tipo de cirugía en la que se iban a utilizar. - Cirugía: Colecistectomías y Apendicectomías. Son los dos GRD con mayor número al alta. - Ginecología: Histerectomías, procedimientos de tumores anexados y oncológicos. Se definieron 4 cajas de instrumental para cada especialidad compuestas de Trocares de 10mm. Y 5 mm., reductores, gancho, tijeras, disector, aspirador/irrigador, cables monopolares y bipolares y pinzas de agarre monopolares y bipolares. 2. Valoración y materialización de la inversión en instrumental inventariable que ascendió a 38.908,06.- € (20.076,18.- € Ginecología y 18.831,88.- € Cirugía) 3. Medición de los indicadores.

CONCLUSIONES

1. El cambio se debe llevar a cabo con la colaboración plena de los Directores de las dos Unidades de Gestión Clínica, que serán los transmisores del sistema. 2. El instrumental de un solo uso sustituido ha disminuido una media del 18% con respecto al mismo periodo del año anterior, lo que supone una reducción del gasto de 131.541,90.- €. El detalle es el siguiente: PINZAS 04,19% TROCARES 21,69% TIJERAS 34,42% DISECTORES 59,26% KIT DE COLECISTECTOMIA 19,47% ASPIRADORES-IRRIGADORES 59,26% OTRO INSTRUMENTAL 01,40% 3. El nivel de satisfacción en las dos unidades es alto. Ello ha impulsado la posibilidad de inversión en otro instrumental más específico que permitirá incrementar los procedimientos que puedan ser intervenidos con el Instrumental inventariable.